

# Búscase mejorar ingreso rural de los campesinos

Una mayor identificación de las actividades agrícolas, artesanales y de manufactura familiar o rural capaces de movilizar el ingreso rural campesino, pretenden durante 1982 el Programa de Desarrollo Rural del Ministerio de Planificación según documentos del Plan Trienal.

Al lograr lo anterior se reorganizará el apoyo al desarrollo campesino para movilizar insumos, comercialización, asistencia financiera y técnica a través de las organizaciones y cooperativas campesinas; y apoyar el establecimiento y desarrollo de centros de servicios y de procesamiento por la comunidad campesina, grupos solidarios y cooperativas rurales.

Comprende también la actualización, reestructura-

ción y ampliación de los programas de desarrollo rural, la actualización del programa de desarrollo noroccidental, considerando la posibilidad de ampliar su radio de acción a valles vecinos, y completar la preparación de nuevos proyectos en las restantes áreas prioritarias del país.

El sistema crediticio, dice el Plan Trienal, será reordenado con el fin de promover la transformación productiva de la finca y comunidad campesina; creación de condiciones para fortalecer servicios técnicos profesionales, movilizando tales servicios para la canalización de asesoría técnica a las fincas de la Reforma Agraria.

Pasa a la página 11

## Declaración Renta en Bancos desde 1 marzo

A partir del 1o. de marzo próximo, la Dirección General de Contribuciones Directas, destacará en los Bancos y asociaciones de ahorro, personal que ha recibido ya las instrucciones adecuadas para brindar toda la atención que los contribuyentes merecen.

La declaración anterior la da el director general de Contribuciones Directas, Dr. Manuel Alfredo Novoa Flores, haciendo

referencia a un comentario de la sección "Platillos Voladores" en edición de ayer, en que se recoge la queja de varios contribuyentes, que aseguran que este año no se ha dado, "hasta ahora", la facilidad de otros años, de poder entregar las declaraciones de Renta y Vialidad en las instituciones bancarias.

La respuesta que da a ese comentario el fun-

Pasa a la página 11



**AYUDA A LA NIÑEZ.** Santa Ana. El Comité de Damas Leonas de Santa Ana, impulsa campaña de ayuda a la niñez. La señora Tránsito del Carmen Vides recibe un cochecito para la niña Maribel, que padece de atraso mental. De izquierda a derecha: Thelma Ayala de Arévalo, Argentina de Campos, María de Molina, Astrid de López, Helen de Cruz y Sonia de Paz.

De Santa Ana

## Niño muerto por un camión que retrocedía

(Santa Ana). El niño Rolando Osorio Vidal, de catorce meses de edad, pereció de golpes que le causó un camión, cuando el motorista lo retrocedía. El accidente ocurrió en un garaje de Nicolás Vidal, en la ciudad de Metapán, cuando guardaban el camión.

Informes del juez de paz de esa ciudad indican que el menor estaba jugando cerca de las llantas traseras, y cuando el motorista Rafael Reyes lo retrocedía lo golpeó, muriendo

el niño en el mismo lugar. Rafael Reyes huyó del sitio del accidente, al percatarse que el niño había muerto a causa de los golpes. Era hijo de Adelso Osorio y Olimpia Vidal Galdámez, quienes residen en ese lugar.

**Mercado Sobre Ruedas**

(Santa Ana). El Mercado Sobre Ruedas continúa visitando esta ciudad, según informa el alcalde interino, señor José David

Pasa a la página 26

Así se informó en el Instituto Salvadoreño de Trans-

## Agradecen camino construido al Cantón Bs. Aires

Grupo de moradores del cantón Buenos Aires, jurisdicción de San Pedro Perulapán, departamento de Cuscatlán, agradecen al Ministerio del Interior, la apertura de un camino vecinal entre dicho cantón y San Pedro Perulapán, para beneficiar a unas 7.500 personas.

Pasa a la página 27



**AVANZAN TRABAJOS.** Los trabajos de ampliación de la Avenida Cuscatlán, se encuentran muy avanzados. Con la ampliación de la misma, se facilitará la circulación de vehículos por esa importante arteria capitalina. Aspecto de los trabajos que se realizan entre la 12a. y 14a. Calles Oriente.

—Foto de LA PRENSA, por Grande.

# 212 millones destinará ISTA para cooperativas

A doscientos doce millones de colones, ascienden los requerimientos financieros para el ciclo productiva 1981-1982, de las cooperativas campesinas integradas en el proceso agrario del país, cuya planificación ha sido presentada al ISTA.

Así se informó en el Instituto Salvadoreño de Trans-

formación Agraria. Refieren que esto significa un decidido apoyo del gobierno de la República, al proceso de Reforma Agraria nacional.

Este proceso está vigente desde marzo de 1980, como parte de la Proclama del 15 de Octubre de 1979. Se trata —dijeron— de la mayor cifra aprobada por la Junta de Gobierno, como incentivo inmediato al crédito de avío que demandan las unidades productivas del sector reformado.

Se explicó que este proyecto financiero, requerirá cubrir las necesidades crediticias de las 284 propiedades supervisadas por el ISTA, que han presentado su programación de crédito de avío.

Todavía faltan —agrega ISTA—, 45 organizaciones campesinas que no han presentado el crédito de avío. Este total podría oscilar entre los 246 y 250 millones de colones para las 329 propiedades (cooperativas campesinas), intervenidas hasta el momento.

Se explicó que en razón a las asignaciones financieras, de apoyo al sector reformado, se estima que la productividad para el periodo 1982-1983 será mucho

Pasa a la página 22

## Siempre se denunció la corrupción: PDC

El Partido Demócrata Cristiano siempre ha combatido la corrupción administrativa, manifestaron dirigentes de esa entidad política.

En los años en los cuales figuraron varios diputados demócratas cristianos, en la Asamblea Legislativa, —afirmaron—

siempre sus representantes denunciaron ante el pueblo numerosas transacciones corruptas que realizaron funcionarios del gobierno.

Dirigentes del PDC, recordaron cómo su partido denunció en su debido tiempo actos corruptos co-

Pasa a la página 26

## Hostigan a Ejército en vía a Suchitoto

Cuatro acciones de hostigamiento perpetraron ayer en la mañana grupos terroristas, contra retenes del Ejército y Defensa Civil en distintos puntos de la carretera que conduce a Suchitoto, departamento de Cuscatlán.

Según el informe de

autoridades militares, no se registraron bajas en los retenes atacados, y los extremistas escaparon ileso.

La carretera a Suchitoto está vigilada permanentemente por efectivos militares, con el fin de ofrecer

Pasa a la página 22



**EN SERVICIO.** El moderno puente que ha sido construido para unir la 75a. Avenida Norte de la Colonia Escalón con el Boulevard a San Antonio Abad, está en su etapa fi-

nal de construcción. Aun así, la arteria ya es usada diariamente por personas que viajan al centro capitalino.

—Foto de LA PRENSA, por Grande.



—Foto de LA PRENSA, por Grande.  
**CUOTAS SOCIALES.** Ningún maestro está autorizado para cobrar y administrar los fondos de las cuotas sociales que se recaudan en las escuelas del país: Prof. Roberto Serrano, subsecretario de Educación.

## Vaso ceremonial Maya exhiben en Biblioteca Nac.

Se exhibe este mes en la Biblioteca Nacional, la pieza arqueológica consistente en un vaso ceremonial "maya", con decoraciones, del periodo clásico (600-950 A.C.).

Es un vaso cilíndrico, de paredes gruesas, con una

Pasa a la página 27